

## Laudatio 4. Preis Gruppenbeitrag „Gerechtigkeit im Alltag“

Allein der Titel des Gruppenbeitrags eröffnet schon eine große und fast unbeschreibliche Fülle an Themen.

Das ist nicht ganz ohne, zumal die Gefahr nicht gering ist, sich zu verzetteln.

Aber verzettelt haben sich die drei Verfasser Martin Becker, Tim Fasterding und Lennard Klant von der Käthe-Kollwitz-Schule aus Hannover nicht.

Im Gegenteil.

Mit einer ambitionierten und breit gefächerten Themenwahl zu Ressourcengerechtigkeit, Gleichberechtigung, Bildungsgerechtigkeit, Gesundheitsgerechtigkeit, Geschlechtergerechtigkeit und Gerechtigkeit in der Kirche, haben die drei sich des Themas angenommen und stringent ihre Fragestellungen abgearbeitet.

Die methodische Vielfalt der acht Einlagen ist groß.

Ein Comic mit Essay, ein Kommentar, eine Dystopie, der Entwurf eines Beispiels, eine Mindmap, ein Flow-Chart, ein Diagramm und eine Stichpunktliste erschließen die gewählten Fragestellungen.

Das ist wirklich eindrucksvoll. Es wird deutlich, dass die Verfasser sich sehr ernsthaft und kritisch mit den unterschiedlichsten Aspekten von Gerechtigkeit auseinandergesetzt haben. Es ist ihnen gelungen, die einzelnen Themenbereiche klar zu begrenzen und verschiedene Perspektiven zu beleuchten.

Und der Erkenntnisgewinn?

Das Schöne ist, dass in der Abschlussreflektion nicht nur die Inhalte wiederholt, sondern gezielt Probleme und Lösungsinhalte herausgearbeitet werden.

Die persönliche Auseinandersetzung mit der Thematik ist klar erkennbar und überzeugend.

Zum Schluss ein Zitat aus der Schlussreflektion, welches das ganz gut skizziert:

„Durch die Arbeit an diesem Thema wurde uns klar, dass Gerechtigkeit ein sehr komplexes Thema ist. Es gibt keine einfachen Antworten oder Lösungen, aber durch unser eigenes Verhalten können wir dazu beitragen, die Welt ein Stück gerechter zu machen. Gerechtigkeit ist ein ständiger Prozess, der permanent Engagement und Einsatz benötigt.“

Dem ist nichts hinzuzufügen, vielleicht nur noch das Motto der Heinrich-Dammann-Stiftung:

Jugend ist unsere Zukunft!

In diesem Sinne: herzlichen Glückwunsch Martin Becker, Tim Fasterding und Lennard Klant zum 4. Preis des Gruppenbeitrags.

*Ute Bertram, Präsidentin des Kuratoriums der Heinrich-Dammann-Stiftung*

